



Les nouvelles de Village Pilote

1er trimestre 2016

Village Pilote en Suisse - page 1 et 2

Soirée anniversaire VP Suisse
Voyage des jeunes TSHM
Bol de riz à l'école de Chevry
Yoga Family à Bulle



Brèves du Sénégal – page 3

Gala de lutte sénégalaise
Gala de solidarité VP au Sénégal
Construction de l'Oasis



A venir – page 4

Les vide-greniers solidaires!

Annonce: Village Pilote Suisse
cherche un espace de travail
gratuit à Genève





En Suisse

Soirée anniversaire VP Suisse

Vous avez été nombreux le 23 janvier dernier à vous rendre à la Villa Tacchini pour fêter ensemble la première année de l'association Village Pilote Suisse! Cette soirée de partage nous a permis de présenter les projets en Suisse et au Sénégal et de collecter des fonds pour soutenir la prise en charge et la réinsertion des jeunes de Village Pilote. Les plus chanceux sont repartis avec des prix de notre tombola solidaire! Merci encore aux



musiciens, à Philippe Ekeke et son groupe pour leur soutien, à nos partenaires de la FASE, à Royal Air Maroc et à toutes les personnes qui ont participé à l'organisation de l'événement. Rendez-vous l'année prochaine!



Voyage des jeunes TSHM

Ce sont des vacances hors du commun qu'ont vécues ces vingt jeunes de Genève!

En février, ils ont passé dix jours au Sénégal avec leurs accompagnants dans

le cadre du « projet séjour solidaire au Sénégal » en partenariat avec les Travailleurs Sociaux Hors Murs (TSHM) de la région Aïre. Le programme n'a pas été de tout repos: ils ont participé à la rénovation d'une salle de boxe aux côtés des jeunes de Village Pilote, passé une journée dans une école à Keur Massar, et visité le centre de Village Pilote du Lac Rose ainsi que nos partenaires de la Pouponnière et la Maison Rose.



Pendant les 24h passées à Village Pilote, les jeunes ont pu découvrir les activités et les formations proposées et ont vécu au rythme de notre centre d'accueil en participant aux tâches quotidiennes (préparation du repas, recherche de l'eau au puits).

Ces jeunes et les TSHM se sont investis pendant plus d'un an pour organiser et financer ce voyage, première étape de ce beau projet qui durera jusqu'en 2017. Les objectifs visés: donner aux jeunes de Genève un rôle social et la possibilité de s'impliquer dans un projet concret et durable, basé sur le partage, le vivre-ensemble et le respect de la différence. Pour Village Pilote au Sénégal, cette expérience permet de générer un échange culturel entre les jeunes et de recevoir un soutien matériel

conséquent pour la prise en charge des enfants en danger au Sénégal.

Pour le séjour de 2017, le groupe passera plusieurs jours dans le centre de Village Pilote du Lac Rose et participera à la finalisation de la construction d'une salle de sport, qu'il aura aidé à financer! Grâce à leur engagement et leur énergie, ces jeunes aident Village Pilote à donner un nouvel élan à ses activités sportives, qui jouent un rôle essentiel dans la réinsertion des enfants de la rue. En effet, c'est un outil qui facilite leur stabilisation, les aide à canaliser leur énergie, et surtout à reprendre confiance en eux.

De retour à Genève, ces jeunes n'ont qu'une idée en tête: repartir au Sénégal! Ce qu'ils ont vu pendant ce court séjour et les liens qu'ils ont tissés les ont amenés à développer encore de nouveaux projets en plus de ceux déjà existants! Cette expérience leur a donné envie d'agir et de contribuer à leur niveau à un monde plus juste. Comme dit l'un des accompagnants: « *je suis parti au Sénégal avec des agneaux, et je suis revenu avec des lions!* »





Bol de riz à l'école de Chevry

Dans les pays défavorisés, un bol de riz est trop souvent l'unique repas pour de nombreux enfants.

Lors de cette opération « Bol de riz » le 25 mars dernier, les enfants, leurs parents et les enseignants de l'école Sainte-Marie de Chevry (01) ont mangé du riz blanc pour le déjeuner afin de se rapprocher de manière symbolique des plus démunis. Tous les ans, l'école reverse les bénéfices de l'opération à une association, et cette année Village Pilote a été choisi! Afin d'expliquer aux enfants le travail de Village Pilote et le sens de leur opération bol de riz, nous avons réalisé des animations dans toutes les classes de l'école. Ainsi, une centaine d'élèves a pu découvrir la vie des enfants au Sénégal et la mission de notre association.



Sensibles à leur situation, les élèves ont également réalisé des dessins, des lettres et envoyé des photos aux enfants de Village Pilote. Ces derniers ont répondu avec enthousiasme!

Un grand merci aux enseignants, directrice, élèves et familles de l'école de Chevry!!



Yoga Family à Bulle

Se faire du bien tout en étant solidaire? C'est le défi qu'a relevé Charline, professeure de Yoga à Bulle. Elle propose des cours de Yoga famille à prix libre et a décidé de reverser les gains à Village Pilote Suisse.

Au delà des bienfaits physiques, le Yoga Family permet également de renforcer les liens familiaux et de vivre un beau moment de partage.

Plus d'informations sur facebook: Family Yoga Bulle

Ses cours s'adressent à toute la famille et peuvent être suivis par des personnes de tout âges, débutants ou pas. Ils allient le jeu et l'accrobatie à des exercices de respiration et de relaxation.





Brèves de Village Pilote au Sénégal

Gala de lutte sénégalaise

Depuis 2008, Village Pilote invite à ses événements des jeunes de la rue afin de faciliter le travail de sensibilisation des « écoutes mobiles » (maraudes réalisées dans les rues de Dakar par les animateurs). La collecte d'informations sur les jeunes présents dans la rue est essentielle et nous permet de fournir une meilleure prise en charge. Cette année, les animateurs ont organisé, le 6 janvier, un gala de lutte sénégalaise.

A cette occasion, les jeunes de la rue ont pu découvrir le travail réalisé par les jeunes de nos structures lors des ateliers de formations professionnelles, leur donnant peut-être ainsi envie d'apprendre un métier, en vue d'une future insertion professionnelle.

Cette journée a permis de présenter Village Pilote à un grand nombre de jeunes en situation de rue. Ils sont devenus alors à leur tour ambassadeurs, et sont à même de sensibiliser et de renseigner d'autres jeunes en situation d'urgence. Cet événement est surtout un moment d'échanges, qui permet de créer du lien social.



Gala de solidarité VP au Sénégal

Comme tous les ans, Village Pilote a organisé le 11 mars dernier son Gala de Solidarité à la Résidence du Général des éléments français au Sénégal à Dakar. A nouveau, vous êtes venus nombreux soutenir la réinsertion des enfants des rues!

Nous avons eu le plaisir de recevoir la visite de Faada Freddy, ambassadeur de Village Pilote, et d'assister à un spectacle de percussion par les jeunes du centre d'accueil du Tremplin.

Construction de l'Oasis

Les travaux avancent! Bientôt, les jeunes de 13 à 15 ans auront un nouveau dortoir! Situé à côté des bâtiments du Tremplin (structure pour les 16-25 ans), l'Oasis permettra d'accueillir et de prendre

en charge un plus grand nombre de jeunes en situation de rue. Entièrement réalisé en briques BTC (briques de terre comprimée), cette construction écologique présente de nombreux avantages thermiques, financiers, et esthétiques!



Dans les autres antennes Village Pilote

Village Pilote Normandie : Gala de l'humour SolidaLOL le 14 avril

Village Pilote Ile-de-France : Tournoi de rugby « L'Ovalie Solidaire »
Le 5 mai prochain à Orsay



A venir en Suisse:

VIDE-GRENIERS SOLIDAIRES

Les beaux jours arrivent et avec eux le fameux ménage de printemps! Pour se débarrasser des objets superflus tout en aidant Village Pilote, les membres de Village Pilote Suisse organisent des vide-greniers solidaires, dont les gains des ventes seront reversés à l'association.

Si vous souhaitez participer, contactez-nous à l'adresse suisse@villagepilote.org. Vous pouvez nous apporter vos objets, vous inscrire pour tenir un stand ou même proposer un vide-grenier dans votre quartier!

ANNONCE

L'association Village Pilote Suisse est à la recherche d'un espace de travail gratuit à Genève afin de pouvoir accueillir des stagiaires et bénévoles de manière régulière. Si vous avez des idées ou des bons plans, merci de nous écrire à l'adresse suisse@villagepilote.org.

AGISSONS ENSEMBLE!

Devenez bénévole à Village Pilote Suisse:

Vous souhaitez donner de votre temps et vous investir à nos côtés de manière ponctuelle ou régulière, envoyez votre candidature à: suisse@villagepilote.org.

Devenez membre de l'association:

En versant une cotisation annuelle de **20 CHF minimum** et en nous envoyant vos coordonnées à l'adresse ci-dessus.

Soutenez nos actions:

Par un don ponctuel ou en devenant soutien de projet par un don mensuel du montant de votre choix:

Compte 14-712777-4

N° IBAN: CH88 0900 0000 1471 2777 4

Plus d'informations: www.villagepilote.org

Facebook: Ong Village-Pilote

Youtube: chaîne Village Pilote